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A contribuição financeira depende nossa vida espiritual. 
Não é a igreja que precisa de dinheiro. Nosso progresso 
espiritual depende disso. “Quem semeia pouco, pouco também 
ceifará”. Muitos acham que a colheita é apenas dinheiro. Ora, 
II Coríntios 9.10 ensina que quando a oferta é generosa, os 
frutos de justiça serão multiplicados na vida do ofertante: 

“Ora, aquele que dá semente a quem 
semeia e pão para alimento também 

suprirá e aumentará a vossa sementeira e 
multiplicará os frutos da vossa justiça.” 

Deus ama a quem dá com alegria. Então… Compraremos 
nossa entrada na Eternidade com dinheiro? Subornaremos 
o Criador e Redentor para nos abençoar com ouro, prata, 
tatalar de cédulas, ruídos de impressora de cartão de crédito? 
Quem será ingênuo ou tolo e antibíblico de pensar tais coisas? 
Quando a Bíblia diz que Deus ama a quem dá com alegria, 
Deus ama o indivíduo. A pessoa dá com alegria e grande 
expressão de generosidade porque o Senhor lhe concedeu a 
alegria de poder dar aquela quantia. 

A contribuição cristã promove muitas ações de graças a 
Deus. Missionários, pastores, obra de educação das crianças, 
ministério com casais, adolescentes, mulheres, jovens, jovens 
adultos, melhor idade, funcionários, os pobres que são apoiados 
pelos recursos da igreja, os parceiros que são ajudados ao redor 
do mundo, têm levantado orações de gratidão, em diversos 
lugares do mundo, em favor dos doadores e da liderança 
espiritual da igreja, que procura administrar com transparência 
e integridade os recursos investidos. 

A Oitava Igreja é sustentada pelos dízimos e ofertas dos seus 
membros. É claro que o dízimo é um ato de fé, consagração, 
fidelidade e gratidão. O dízimo é para começar. É o mínimo 
de acordo com as Escrituras. É o início da jornada para a 
pessoa sair de um cativeiro financeiro e aprender a esperar 
em Deus e depender de Deus. Os que creem em Deus e em 
sua Palavra entregam regularmente seus dízimos e ofertas. 
Os que não creem não fazem. 

Trate do seu próprio caso. 

1. Deus lhe tem dado com fartura e o “dízimo” não 
lhe faz falta? Num certo sentido, seu dízimo e suas 
ofertas são dados daquilo que lhe sobra? Você dizima 
com fidelidade e regularidade? Quando seus recursos 
financeiros aumentam, você aumenta seu dízimo 
com a mesma alegria? Seus dízimos estão em dia e 
entregues regularmente para a administração de sua 
liderança espiritual? Você ora com gratidão porque está 
dizimando? Você ora para que haja sempre sabedoria 
no emprego dos recursos financeiros na igreja?  Toda 
vez que entrega seus dízimos e suas ofertas, você o faz 
como ato de culto a Deus? 

2. O dízimo para você é um “sacrifício”? Seu ordenado 
é insuficiente? Há doença em sua casa e parentes para 
sustentar? Você tem sido “aconselhado” por amigos a não 
dizimar nem ofertar? Neste caso, sugiro que você medite 
nos textos bíblicos que tratam sobre dízimos e ofertas 
(*). Comece, a princípio, pelo dízimo como um ato de fé 
na providência divina. Entregue seus dízimos na igreja 
que você adora a Deus e é alimentado espiritualmente.

Os dízimos devem ser entregues em sua igreja local, pois 
você confia em sua liderança e ali sua vida e sua família são 
fortalecidas espiritualmente. O dízimo deve ser entregue para 
a manutenção do culto e das causas a favor do evangelho, 
nas quais sua igreja está envolvida. Ofertas também podem 
e devem ser entregues em sua igreja; e além dos dízimos e 
ofertas na igreja local, a pessoa está livre para ofertar onde 
seu coração for movido.

Ninguém deve ser o administrador de seu próprio dízimo. Se 
nós queremos administrar os dízimos, devemos fazê-lo como 
nossos irmãos, na igreja, participando ativamente da vida da 
igreja e acompanhando com oração e diligência em que e 
como os recursos arrecadados são investidos. 

Pr. Jeremias Pereira  ·  Pastor Titular

PA L AV R A  D O PA S TO R  •

COMO BÊNÇÃO
E NÃO COMO AVAREZA

Pr .  Je remias  Pe re i ra  e 
C láud ia  Mar i a

1 7  a n o s  d e  c a s a m e n t o .  G l ó r i a  a  D e u s !

P a ra b é n s ,  P a s t o r zã o .  P a ra b é n s ,  C l a u d i n h a . 
B ê n çã o s  s e m  m e d i d a s  s o b r e  e s s a  fa m í l i a !

*(Marcos 12.41-44; II Coríntios 9.1-15; Malaquias 3.10; II Samuel 24.24; Gênesis 14.18-20; Lucas 11.42; Provérbios 11.25;  Provérbios 3.9-11)



4 03 de junho de 2018  |  Oitava Revista

BOA, BOA, BOA!
EVANGELISMO DO DIA DAS MÃES

Um dia antes do Dia das Mães, comemorado no mês 
passado, a equipe de evangelismo do Ministério de 
Integração realizou uma ação especial para homenagear as 
mamães e falar do amor de Cristo. 

Cerca de dez mil rosas foram distribuídas em diversas 
regiões de Belo Horizonte. Além disso, as mães também 
receberam um cartão e o mais importante: uma oração, um 
abraço e uma Palavra de Esperança.

Segundo o Pr. Eloízio Coelho, os voluntários finalizaram 
a ação com a certeza de que as mães foram abençoadas, 
mas com o sentimento maior ainda de que eles foram os 
mais abençoados! 

Participe das ações evangelísticas do Ministério de 
Integração. Entre em contato e saiba mais: 3449-8600. 

ENCERRAMENTO DA 
CAMPANHA DE GRUPOS PEQUENOS

O Semeador, Os Talentos, O Bom Samaritano, O Filho 
Pródigo, O Tesouro Escondido e a Pérola de Grande Valor, 
O Fariseu e o Publicano e, hoje, 03 de junho, O Sal da Terra 
e a Luz do Mundo. Essas foram as parábolas estudadas na 
Campanha de GPs deste ano.

Mais de mil pessoas participaram diretamente dos 
encontros, nos mais de 200 grupos formados. Sem falar 
nos GCOIs que também estiveram nessa jornada.

Encerramos a “Parábolas de Jesus” gratos pelo apoio, 
envolvimento e compromisso da igreja, com alegria pelo 
serviço a Cristo e esperançosos de que a Boa Semente 
plantada neste tempo gere bons frutos.

O hotsite com todo o material da campanha ainda está 
no ar, assim como os vídeos das pregações da campanha.
Acesse e divulgue para seus amigos!
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BOA, BOA, BOA!
MINISTÉRIO DE FAMÍLIA
ORAÇÃO PELAS FAMÍLIAS

Em maio, o MF promoveu uma noite de oração especial 
pelas famílias. Tempo dedicado para pedir a bênção do 
Senhor sobre as famílias da Oitava e de todo o país, que 
têm sofrido ataques às suas crenças e valores. 

PALESTRA COM DINART BARRADAS

Também no mês passado, foi realizada uma palestra 
com Dinart Barradas sobre o tema: Os cinco mitos da 
paternidade moderna. Recebemos dezenas de pais, que 
foram aconselhados e alertados com várias dicas. O vídeo 
está disponível em nosso canal no YouTube, assista! 

PR. ROBERTO LAY NA OITAVA

No clima da Campanha de Grupos Pequenos, recebemos 
no último mês o Pastor Roberto Lay, em dois cultos de 
celebração no domingo, 20, e em uma palestra especial 
para a liderança de GCOIs na segunda-feira, 21. 

Dezenas de líderes participaram da programação e foram 
inspirados pelas orientações de um “líder que é líder”. 

Fique atento à agenda de eventos da Oitava e participe! 

ACONTECEU NA OITAVA  •
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 •  S A I B A  M A I S

“Maravilho-me de que tão depressa passásseis daquele 
que vos chamou à graça de Cristo para outro evangelho; 
o qual não é outro, mas há alguns que vos inquietam e 
querem transtornar o evangelho de Cristo. Mas, ainda que 
nós mesmos ou um anjo do céu vos anuncie outro evangelho 
além do que já vos tenho anunciado, seja anátema. Assim, 
como já vo-lo dissemos, agora de novo também vo-lo digo. 
Se alguém vos anunciar outro evangelho além do que já 
recebestes, seja anátema. Porque, persuado eu agora a 
homens ou a Deus? ou procuro agradar a homens? Se 
estivesse ainda agradando aos homens, não seria servo de 
Cristo. Mas faço-vos saber, irmãos, que o evangelho que 
por mim foi anunciado não é segundo os homens. Porque 
não o recebi, nem aprendi de homem algum, mas pela 
revelação de Jesus Cristo.” (Gl 6.12) 

Paulo, em sua carta aos Gálatas, reforça a única 
verdade a ser pregada e vivida: Jesus. Alguns daquela 
região eram levados por doutrinas fora da que foi 

ensinada por Cristo. O apóstolo, então, rechaça a ideia 
de que qualquer outra coisa que vá além do que foi 
revelado por Deus seja necessária. Nem mesmo de 
anjos, ele diz. 

O problema de querer mais do que a Bíblia diz não 
ficou só por lá. Mesmo hoje, a tentação de desejar 
sentir ou saber de algo a mais do que nos é revelado 
é uma constante. Mas se cremos que a Bíblia é nossa 
única regra de fé e prática, porque esperar e seguir 
doutrinas de homens que acrescentam, omitem ou 
distorcem a Palavra? 

É preciso ajustar o foco, mantê-lo em Cristo, no que 
Ele deixou. A graça de Deus nos é suficiente. A fé em 
algo que não vemos, mas cremos e aguardamos, deve 
ser maior do que a insegurança humana. Ore pedindo 
a Deus por uma fé maior e mais consistente, e para que 
Ele guarde os nossos pés longe de falsas doutrinas.

Festa Junina! 
O mês de Junho chegou, e com ele muitos preparativos 

para as famosas festas juninas! Nessas festas existem sempre 
muitas músicas animadas, decorações coloridas, brincadeiras 
e atividades, alegria no ar e muita coisa boa para comer. No 
entanto, é também nessa época que sempre ouvimos uma 
antiga pergunta: crente pode participar de festa junina? 

Precisamos entender a origem dessa festa. As festividades 
começaram no contexto do império grego como uma 
celebração pela chegada do sol e do calor. O sol trazia 
fertilidade para a terra e possibilidade de produção para 
uma sociedade agrícola em sua maioria. Naqueles dias, essas 
comemorações eram sempre permeadas por muita mitologia. 
Posteriormente, já na era cristã, a Igreja Católica Apostólica 
Romana adotou essa festa para celebrar também a vida do 
profeta João Batista (São João), posteriormente do apóstolo 
Pedro (São Pedro) e de Antônio de Lisboa (Sto. Antônio). 

Precisamos, também, entender que existem elementos da 
cultura local que não estão necessariamente ligados a crenças 
religiosas. A cultura da roça é de comida farta, oriunda dos 
produtos produzidos pela terra da região. Nela está sempre 
presente a cantiga de viola, que alegra o povoado ao redor 
da fogueira no cair da noite. As roupas bastante peculiares 
refletem os padrões estéticos do povo em seu tempo. Os 
elementos da cultura de um povo são o resultado de costumes 
do dia a dia que se repetem pelas gerações.  

Sendo assim, como equilibrar cultura e crença? Em primeiro 
lugar, precisamos nos lembrar de que estamos no mundo, mas 
não somos do mundo. Nossa cosmovisão não é desta terra, 
nem nossos padrões os deste mundo. Somos cidadãos do 
Reino de Deus e, assim, não adoramos a nenhum outro Deus. 
Precisamos ter isso claro em nossa mente, pois, como cristãos, 
não podemos participar de cultos aos falsos deuses, nem nos 
calar diante dos enganos pregados. Antes, devemos cultuar ao 
nosso Deus em todas as coisas e proclamar Seu Evangelho. 

Em segundo lugar, não podemos demonizar culturas e 
ignorar sua beleza. Não podemos demonizar a comida. Foi 
Deus quem a criou. Não podemos demonizar a melodia, 
pois é realmente boa, e tudo que é bom provém do Senhor. 
Não podemos permitir que nossa religiosidade tire de nós a 
bênção da alegria e da festa, a beleza da música e o sabor 
dos deliciosos pratos. Ao mesmo tempo, precisamos de 
sabedoria e discernimento. A cultura também é formada por 
uma mentalidade pecaminosa. É necessário que sejamos 
prudentes e santos, e que busquemos o discernimento do 
Espírito Santo de Deus para não nos deixarmos levar pelo 
discurso de que “não tem nada a ver”. Precisaremos tomar 
a decisão de romper com a cultura e condená-la, se ela se 
opuser ao Evangelho. 

Por fim, cremos que a criação, feita à imagem do Criador, 
mesmo manchada pelo pecado, permanece refletindo 
aspectos de Sua imagem e beleza, de maneira que em 
toda cultura sempre acharemos pontos de contato para 
introduzirmos a mensagem do amor de Deus revelado em 
Seu filho Jesus Cristo. Não podemos desejar viver fora deste 
mundo, longe de pessoas que não são crentes, buscando 
assim uma falsa santidade. Na verdade, se fizermos isso, 
descumpriremos a ordem direta que nos foi dada pelo 
Salvador: Ide por todo mundo e pregai o Evangelho! 

Sendo assim, equilibre seu coração. Honre e adore 
somente ao Senhor Jesus. Não negocie com o pecado nem 
com a idolatria. Ame as pessoas e passe bom tempo com 
elas. Seja luz na escuridão e proclame o amor de Cristo. 
Aprecie a boa música, se alegre no Senhor e aproveite a boa 
comida. Com essa festividade, aproveite a oportunidade para 
proclamar a grande verdade do evangelho, afinal, "São Pedro 
declarô e São João confirmô: Jesus Cristo é o Sinhô!".

Pr. Israel Abreu  ·  Pastor Auxiliar
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Fomos comissionados! Todos nós, enviados. Não há desculpa 
nem motivo para esperar uma voz ou um raio do céu. Fomos 
chamados! Não precisamos mais ter um anúncio para 
cumprirmos a ordem! Devemos pregar o Evangelho! Anunciar 
aos quatro cantos que há esperança e que a vida segue o 
curso predito: Jesus voltará!

O decurso da jornada até aqui comprova as Escrituras: 
a humanidade caiu. As consequências são confirmadas: 
o salário do pecado é a morte! A resposta ao anúncio do 
Evangelho é confiável: é o poder de Deus para a salvação de 
todo aquele que crê.

O ser humano se adapta ao caos, acostuma com a podridão. 
Somos chamados ao anúncio das boas novas. Como um 
cavaleiro que corre de cidade em cidade anunciando que o 
Rei vem! O Rei vem! A morte tem seu fim! O Rei vem!

Essa é a notícia a ser dita. Não temos outra mensagem. 
Somos pregadores de uma história só. A história de como 
Jesus venceu a morte, trouxe vida e nos chamou a anunciar 
essa história. A humanidade perece e continuará em trevas a 
menos que cumpramos a ordem.

Para tanto, precisamos de integridade. Precisamos ser fiéis. 
Os grandes homens da história da igreja não esperaram uma 
voz audível para cumprir o chamado à Evangelização. Leram a 
Palavra: Ide! Creram em seu coração que o que está escrito é 
para que creiamos que Jesus é o filho de Deus e nisso somos 
também participantes neste ministério da reconciliação. 
Anunciar a mensagem e sermos parte na reconciliação do 
homem a Deus! Religar…

Há os que esperam o inusitado, um acontecimento que os 
façam ir, um local específico para alcançar, um povo selvagem 
a ser achado, algo de filme. O chamado já foi feito e anunciado. 
Algo mais simples, uma palavra escrita que espera uma 
resposta fiel e de fé. Como com Naamã. Não um rio ostentoso, 
não um evento apoteótico, mas um simples banho no Jordão. O 
chamado é assim, simples. Já foi feito. Não precisamos esperar 

mais. Precisamos entender este comissionamento e nos sentir 
honrados por mudar o mundo. Sim, nós mudamos o mundo.

Pregar o Evangelho é salvar vidas, mudar vidas, alterar a 
realidade, fazer do mundo um lugar habitável. Fazer da terra o 
céu. Fazer aqui na terra como no céu, um lugar onde a vontade 
de Deus é cumprida. Fazer o Cristo ser visto e honrado. Honra 
nossa em servir para isso.

Somos ferramenta e precisamos ser fiéis. Um prumo que 
marca a retidão. Um mensageiro que cumpre sua função. 
Integridade na evangelização. Sermos fiéis para cumprir este 
chamado e sermos fiéis na mensagem pregada.

É necessário também a fidelidade neste ponto. Sermos 
fiéis à própria mensagem. Não há como alterar o conteúdo. 
Tornar palatável para que possa ser ouvida. Só o Evangelho 
traz salvação e só Cristo pode ser pregado. Não tem curva, 
revés, mensagem adocicada ou alterada a ser pregada. O 
bom e único Evangelho: a mensagem que aquele que negar 
o Filho nega também a vida, e aquele que o Filho negar 
será negado diante do Pai. Dura mensagem de vida, porta 
estreita, único caminho.

A mensagem é a história de um povo que passa o tempo e 
a vida aguardando um Salvador. A mensagem é dizer que 
este salvador veio e que, agora, por causa Dele, somos 
povo também. A mensagem é levar vida e salvação aos 
desesperançados, aos aflitos e sobrecarregados. A mensagem 
é dizer que há poder, força e resposta para a vida.

Ser fiel a essa mensagem é saber que ela carrega o poder de 
Deus. Salvação da parte de Deus. O Filho de Deus. Ser fiel é 
cumprir o chamado sem esperar segunda ordem e crer no 
que está escrito. Ser fiel é pregar o que foi anunciado pelos 
profetas e apóstolos sem alterar uma vírgula ou til. Temos um 
legado. Temos uma mensagem. Já temos um chamado. Ide.

Pr. Bruno Barroso  ·  Pastor Auxiliar

P R E G A DO R E S  D E    uma história só

M E N S AG E M  D E  C A PA  •
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•  D I C A S 

Não sei se você é daquele tipo de pessoa que 
sempre segue uma indicação de livro. Viu o 
título no ônibus, o Pastor falou no culto, um 
amigo aconselhou a leitura… Os caminhos 
para chegar às páginas com cheiro peculiar e 
um mundo de aprendizado são muitos!

Aqui na Oitava, contamos com uma biblioteca 
com centenas de livros para todos os públicos: 
crianças, jovens, adultos, idosos, casados, 
solteiros, pais, enlutados, desanimados, 
felizes… São diversos tipos de assuntos, 
sempre disponíveis para empréstimo aos 
membros. Basta fazer o seu cadastro e seguir 
as normas e prazos de entrega. 

O caminho também pode ser inverso. Se você 
tem livros para doação em casa, traga para a 
nossa biblioteca. Ele pode abençoar muitas 
vidas. Além disso, se você tem horários 
disponíveis em sua agenda, voluntarie-se 
para trabalhar por lá!

Você curte os acampamentos e congressos 
da READ? Adolescente, o ministério tem uma 
novidade incrível!

Nos próximos três eventos (Congresso Geração 
Radical, em julho; Congresso Alcance, em novembro; 
e Acampamento Oxigênio, em março de 2019), você 
já pode ter a sua vaga garantida.

Esse é um dos benefícios do Combo da Read, 
novidade neste ano, que possibilita a inscrição nas 
três programações com preços e condições de 
pagamento especiais. 

Se você não quer perder nenhum dos congressos 
e acampamentos, acesse o site, conheça o combo 
e faça sua inscrição! Afinal, são muitas coisas novas 
para aprender e muita diversão para viver com 
seus amigos!

BIBLIOTECA Combo

“Pela manhã ouvirás a minha voz, ó Senhor; pela 
manhã apresentarei a ti a minha oração, e vigiarei.” 
(Sl 5.3)

Todo dia, a partir de 7h, um grupo se reúne na 
Oitava para a oração da manhã. Até 8h, eles ficam 
concentrados no templo para um momento de 
devoção, súplicas e agradecimento a Deus. Tem 
uma forma melhor de começar o dia? 

Seguido por um café e um bate-papo abençoador, 
os frequentadores da oração da manhã dedicam 
a primeira parte de seu dia para pedir a bênção 
de Deus, demonstrando total dependência da 
maravilhosa graça do Pai.

Separe um tempo em sua semana e participe. De 
segunda a sexta, na Oitava. Venha orar por sua 
vida, sua família, nossa igreja e nosso país.

ORAÇÃO 
DA MANHÃ

READ
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H OM E N S  E  M U L H E R E S  • 

Depois que você e a pessoa com quem você está 
namorando tiverem tido tempo e oportunidade 

suficientes para chegarem a um conhecimento sólido um 
do outro, depois de terem convicção do sentimento que 
nutrem um pelo outro e a certeza  da direção de Deus para 
as suas vidas, você pode começar a considerar seriamente 
a possibilidade de se casar com essa pessoa. A partir 
deste momento, ambos, individualmente, devem assumir 
o compromisso de se casarem. A iniciativa normalmente 
parte de um, mas o desejo e o compromisso necessitam ser 
dos dois. Esse desejo precisa ser verbalizado pedindo-a em 
casamento. Depois que  isso ocorrer, você precisa seguir 
alguns princípios.

I- Torne-se um cristão maduro e busque uma pessoa 
cristã e madura para se casar. 
Efésios 5.25 e Provérbios 31.10, falam sobre as qualidades 
de um marido e esposa cristãos. O homem cristão deve 
procurar desenvolver as qualidades de um excelente marido 
cristão que amará sua esposa como Cristo amou a igreja e 
deve procurar uma mulher cristã que esteja desenvolvendo 
as qualidades de se tornar uma excelente esposa. Uma 
mulher cristã deve procurar desenvolver as qualidades de se 
tornar uma esposa biblicamente excelente e deve procurar 
um homem cristão que esteja desenvolvendo as qualidades 
de um excelente marido cristão, que amará sua esposa como 
Cristo amou a igreja. Isso deve ser feito antes de considerar 
a possibilidade de se  casar com alguém.

II – Certifique-se de que as suas motivações para o 
casamento são bíblicas.
Você se torna pronto para o casamento não apenas 
desenvolvendo as qualidades de um marido/esposa piedoso, 
mas certificando-se de que as razões pelas quais você está 
interessado no casamento são bíblicas. Isso também faz 
parte de estar maduro o suficiente para se casar. Pessoas 
maduras têm motivos maduros para fazer coisas, como se 
casar.

Razões não bíblicas para se casar:
1. Para escapar da "profunda solidão", de modo que você 
esteja disposto a casar-se com "qualquer um".
2. Para escapar de uma vida familiar infeliz. 
3. Medo de ficar de solteiro(a) quando todo mundo está se 
casando.
4. Medo de ferir a outra pessoa se você terminar.
5. Gravidez ou sexo antes do casamento. Sexo ou gravidez 

antes do casamento não exige um vínculo matrimonial.

Razões bíblicas para um homem e uma mulher cristãos 
se casarem:
1. Dar, receber e desfrutar de amor autossacrificial no 
cumprimento das necessidades um do outro em um 
relacionamento ao longo da vida como marido e esposa 
(Ef 5.22).
2. Ser companheiros e compartilhar a  vida um com o outro 
(Gn 2.18-24).
3. Dar, receber e desfrutar da intimidade romântica e física 
entre si (Gn 2.24).
4. Ser parceiros no cumprimento do plano de Deus, um para 
o outro  e juntos (Gn 2.24).
5. Ser parceiros para suprir as necessidades de uma família 
estável e piedosa (Gn 1.28; Dt 6.4-7).

III – Desenvolva um relacionamento bíblico saudável que 
funcionará como a base para o casamento.
O momento em que você está pensando no casamento é a 
ocasião certa para  desenvolver esse tipo de relacionamento. 
Tudo fica mais fácil quando temos um relacionamento de 
oração e leitura bíblica, quando conhecemos o poder de 
Deus. Se você não for capaz de desenvolver esse tipo de 
relacionamento, este é um sinal de que você não deve se 
casar com essa pessoa ou com alguém até que haja uma 
mudança em um ou em ambos.

IV – Cresça no cuidado e preocupação com a pessoa que 
você irá se casar.
Concentre-se em ver se você tem um compromisso crescente 
de cuidar dessa pessoa em contraste ao  crescimento do  
"afeto/atração romântica e sexual" comuns em quem se 
ama. Seus sentimentos românticos são importantes porque 
atuam como um catalisador para você se interessar por 
uma pessoa em particular.  No entanto, seus sentimentos 
românticos não devem conduzir o relacionamento ou ser 
a única base de seu desejo de se casar com essa pessoa. 
Quando seus sentimentos românticos por essa pessoa 
se acalmarem, se vocês não tiverem um forte cuidado e 
preocupação um pelo outro e um forte compromisso de 
amar um ao outro como Deus pretende, não haverá mais 
nada para manter seu casamento.

Pr. Roberto Santos  ·  Pastor Auxiliar

QUER CASAR 
COMIGO?  
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Passos rápidos, ritmados, um gingado próprio. Só os 
movimentos já soam como música. Cada nova ação, uma 
poesia. A harmonia entre os membros e a atmosfera criada 
pelas apresentações de street dance são únicas. Aqui na Oitava, 
um grupo tem levado a Palavra de Deus em forma de arte, 
mais especificamente por meio da dança hip-hop: o ICTHUS, 
grupo de artes urbanas da igreja.

O grupo foi criado em 2004, pelo Pastor Roberto Santos, 
na época, responsável pelo ministério de adolescentes 
da igreja, com o apoio de Renata Castro, Gisélia Castro, 
Wander e Marcela Raposa. Hoje, sob a liderança do Pastor 
Bruno Barroso, o objetivo segue bem definido: o impacto 
evangelístico através da dança. 

“Tudo quanto tem fôlego louve ao Senhor. Louvai ao Senhor.” 
(Sl 150.6)

Como um convite, uma forma de chamar a atenção das 
pessoas para, então, apresentar-lhes o Evangelho, o ICTHUS, 

em seus primórdios, trabalhava com apresentações de 
teatro e de dança. E além do acompanhamento de perto 
e cuidado com cada um dos integrantes do ministério, a 
atuação alcançou pessoas de todas as idades de fora da 
igreja, criando um estilo único e um elemento essencial 
na caminhada, como destaca a líder do ministério, Jéssica 
Aja: “A visão de discipulado e evangelismo se tornou então 
a essência do Ministério ICTHUS. O grupo, em toda a sua 
existência, mantém a comunhão, o crescimento espiritual, 
o estudo da Palavra e a fé como principal foco, utilizando 
a arte como expressão do que se tem de mais precioso, 
Jesus Cristo”. 

Com esse objetivo, eles têm cumprido o Ide, buscado o 
perdido, procurado por pessoas que precisam ouvir, ou no 
caso, assistir sobre a Verdade que traz esperança. Para isso, o 
ministério se apresenta na igreja e nos mais variados lugares, 
a fim de que o maior número possível de pessoas conheça 
a Cristo. As apresentações acontecem em praças, escolas, 

aglomerados, congressos de arte e projetos sociais, como o 
Ação Cidadania, realizado pela Oitava anualmente. 

Além disso, o grupo promove workshops gratuitos de dança 
a convite de igrejas de todas as regiões da cidade, como 
um investimento e capacitação para que novos grupos se 
formem e transformem seus contextos por meio da arte e 
da evangelização. Um nova maneira, também, de manter 

envolvidos e servindo na igreja os jovens e adolescentes. 

Com o compromisso de apresentações e de workshops, a 
rotina de ensaios é puxada, mas recompensante. Todos os 
sábados, na igreja, de 9h30 às 12h30, os integrantes se reúnem 

icthus
A R T E  P A R A  A L C A N Ç A R

O ICTHUS é  um dos  ministér ios  da  Oi tava  que usa  a 
arte  como forma de  evangel ismo e  de  honra  ao  Senhor .

“ P O R T A N T O ,  Q U E R 

C O M A I S ,  Q U E R 

B E B A I S  O U  F A Ç A I S 

O U T R A  C O I S A 

Q U A L Q U E R ,  F A Z E I 

T U D O  P A R A  A  G L Ó R I A 

D E  D E U S . ”  ( 1  C O  1 0 . 3 1 )
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para ensaiar. Antes, claro, um momento de devocional e de 
oração para dedicar os trabalhos ao Senhor. Segundo Jéssica, 
periodicamente, professores de dança são convidados para 
enriquecer ainda mais os ensaios com aulas específicas de 
determinado estilo. 

Os encontros semanais são parte importante da integração do 
grupo. A líder do ministério comenta que a cada dia percebe 
uma união e o cuidado ainda maior entre os participantes, 
que têm crescido e se envolvido com a obra do Senhor: “A 
alegria, mesmo em meio a tantos problemas do cotidiano, 
tem sido constante e presente no ministério”, afirma. 

Atualmente, 15 pessoas participam do ministério, entre eles, 
juniores e adolescentes, com idades entre 11 e 16 anos. Mas 
não é só com os membros atuais que o ICTHUS conta. Jéssica 
comenta o apoio de antigos líderes e integrantes, como Gisélia 
Castro, que além da intercessão pelo grupo e dos conselhos 
de amiga, participa ativamente da agenda de apresentações e 
workshops e na elaboração de novas coreografias.

A equipe atual de liderança também é formada por Matheus 
Ferreira e Christian Soares. No momento, segundo Jéssica Aja, 
a diretoria tem trabalhado mais técnicas e estudado os estilos 
das danças presentes na cultura hip-hop. Um investimento 
para que, cada vez mais capacitados, os integrantes do 
ICTHUS possam glorificar o nome do Senhor.

“Como artistas, dançarinos,  servindo o evangelho, devemos 
fazer sempre o melhor, não só buscando um aprimoramento 
pessoal das técnicas da dança, mas crescendo espiritualmente 
e constantemente alimentando-nos da Palavra, de forma 
que tenhamos algo essencial para ser expressado em nossa 
dança, o amor pelo nosso Senhor Jesus”, enfatiza Jéssica. 

“Portanto, quer comais, quer bebais ou 
façais outra coisa qualquer, fazei tudo 
para a glória de Deus” (1 Co 10.31). E não 
é diferente na dança, na arte como um 
todo. A líder lembra a ocasião descrita 
em Êxodo 31.1-11, quando Deus encheu 
Bezalel do Espírito e o capacitou a 
trabalhar com diversos materiais para 
a congregação. Assim como no Antigo 
Testamento, mas na contramão da 
arte secular, a honra é atribuída a 
Deus: “O artista cristão deve dar toda 
essa glória a Deus, pois sabemos que 
Ele nos capacita, e Ele é o objetivo de 
estarmos ali. Não fazemos a arte pela 
arte, simplesmente. Nossa arte está a 
serviço do Evangelho, é para propagar a 
mensagem d’Ele que trabalhamos e nos 
dedicamos”, reforça. 

Sob a inspiração bíblica: “Não por força nem por 
poder, mas pelo meu Espírito, diz o SENHOR dos 
Exércitos” (Zc 4.6), e do Pr. Bruno: “A arte para o 
Evangelho tem que ser boa. Tem que ter qualidade. 
Não pode ser meia boca, porque é para Deus”, o 
ICTHUS segue levando de forma irreverente, 
contemporânea, como está na nossa visão, 
e acessível a Palavra e o amor de Cristo para 
transformação do mundo. 

Quer fazer parte do ministério ou deseja colaborar
com o grupo? Procure a liderança e saiba como! 

MINISTÉRIO DO MÊS  •
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 •  CIDADANIA EM AÇÃO

Em 14 de junho comemora-se o Dia Mundial do Doador de 
Sangue. Campanhas publicitárias, informes e essa matéria 
aqui mesmo são publicadas próximas à data para alertar a 
população quanto à real necessidade da doação. 

No início do ano, por exemplo, a igreja viu de perto a urgência 
do assunto, quando um membro da nossa juventudade 
sofreu um acidente e infelizmente veio a falecer. Os amigos 
organizaram uma campanha que viralizou nas redes sociais, 
solicitando a doação. Centenas de pessoas se mobilizaram e 
se prontificaram a doar, numa onda de solidariedade muito 
forte que impactou um grupo de pessoas. 

De acordo com dados divulgados pela Agência Brasil no ano 
passado, apenas 1,8% da população brasileira é doadora de 
sangue. O número é baixo, mas está dentro do parâmetro 
de 1%, segundo a agência. Apesar disso, o índice ainda 
está aquém do recomendado pela Organização Mundial da 
Saúde, que é de 3%.

A demanda por sangue, porém, é alta. Ainda segundo 
os indicadores da agência, cerca de 3,5 milhões de 
pessoas realizam transfusão de sangue por ano, nos 27 
hemocentros do país. 

O perfil dos doadores é bem específico. As informações 
publicadas pela EBC, Empresa Brasil de Comunicação, 
apontam que 60% dos doadores são homens e 40% 
mulheres. A média de idade com maior porcentual de 
doação está acima dos 29 anos, com 58% de participação. 

As exigências para a doação contribuem para esse perfil. 
Há uma série de indicações que podem restringir a doação 
ou adiar por dias ou meses, como idade, peso, uso de 
medicamentos, cirurgias, doenças e outros. No site do 
Hemominas você encontra a lista completa de condições 
para doar sangue. 

Portanto, se depois de avaliar suas condições médicas, 
você estiver dentro dos padrões estabelecidos para ser um 
doador, agende uma doação ou visite o posto de coleta. 
Não espere que alguém próximo a você precise. Enquanto 
você lê este texto, centenas de pessoas aguardam em filas 
para passar pelo procedimento. Abençoe um familiar, um 
conhecido ou desconhecido. Oriente sua família e seja 
doador de sangue! 

DIA MUNDIAL DO 
MEIO AMBIENTE

Quantos copos descartáveis você já utilizou até 
agora, durante toda a vida? É quase impossível 

lembrar de cabeça e conseguir fechar essa conta. 
A verdade é que são tantos, que nem sabemos 
contabilizar. 

Num aniversário, se você quiser mudar o refrigerante, 
vai mudar o copo também? Ou esquece ele quando 
vai cumprimentar alguém em outra mesa… Olhando 
assim, superficialmente, ele parece tão inofensivo, 
mas o tempo para ele se decompor varia entre 250 
e 400 anos. Agora, imagine todos aqueles copos que 
você já usou… É bastante tempo na natureza. 

Ele é só um dos itens que contribuem e muito para 
a poluição. Mas neste mês em que se celebra o Dia 
Mundial do Meio Ambiente, cinco de junho, vale 
a pena parar para pensar um pouquinho sobre os 
copos. Aqui na igreja, por exemplo, gasta-se mais de 
15 mil copos por mês. É uma quantidade enorme 
de plástico para o planeta dar um fim. Por isso, em 
reuniões, são usados os copos já com a água e os 
funcionários são estimulados a usarem suas próprias 
garrafinhas e canecas.

Vamos ajudar o meio ambiente? Antes de sair por 
aí pegando vários copos, lembre-se do seu tempo 
de decomposição e o mal que ele faz à natureza. 
Proponha ações em sua casa e trabalho e cuide do 
meio ambiente. 

15 MIL 
COPOS

 POR MÊS.

APENAS 

1,8% 
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DIA MUNDIAL 
DO DOADOR 
DE SANGUE

DA POPULAÇÃO 
BRASILEIRA DOA 

SANGUE
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MISSÕES EM FOCO •

O Pr. Marcelo Maurício Santos, a esposa Nilbe e as filhas 
Jéssica e Marcela, serviram na Rússia por muitos anos, tendo 
sido missionários enviados em parceria com a Oitava Igreja. O 
Conselho Missionário conversou com o pastor sobre o perfil 
do país e essa nova oportunidade para evangelização. 

Como foi o tempo em que serviu na Raússia com sua 
família  e quais são os desafios de religião, cultura e língua?
Foram quase 15 anos somando Rússia e Uzbequistão (ex-
República Soviética), com ministério de plantação de igrejas, 
tradução das Escrituras e treinamento de lideranças. Os 
desafios foram: 

- Religião ortodoxa (catolicismo oriental) com seus próprios 
Santos, liturgia patriarca e Bíblia com 14 livros apócrifos, 
que vê os protestantes como seita. Na cosmovisão russa, se 
você é russo, logo é ortodoxo, que no pós comunismo virou 
religião oficial. 

- Os comunistas, cujo cerne da dialética marxista é Deus e a 
vontade de ser feliz inventada pelo homem, a religião é o ópio 
do povo, como falou Zaratustra - “Deus está morto”. Saudosismo 
do passado associado à falta de conhecimento de Deus, de um 
regime totalitário que durou quase um século, não permitiu que 
a Reforma Protestante passasse pela Rússia e que ainda hoje se 
constitui em um obstáculo ao avanço do Evangelho.

- Atuação da máfia russa e sua violência intimidatória contra 
os estrangeiros e, dentre eles, os missionários. O regime 
governamental que aliado ao patriarcado de Moscou, criou 
um novo tipo de perseguição burocrática com sua política 
de leis religiosas e concessão de visto por curto períodos 
para missionários.

- A cultura rica, linda e matriarcal, com modelos familiares em 
que a mulher desempenha o papel de chefe, a mentalidade 
materialista se contrapondo às bênçãos do Reino dos céus, 
a ênfase na beleza e status social. Devolver ao homem a 
dignidade é um dos desafios da evangelização na Rússia.

- A língua russa é linda, rica e complexa, particularmente não 
tive grandes dificuldades em seu aprendizado, mas reconheço 
que não é à toa que quando a coisa está difícil no Brasil, nós 
dizemos: “a coisa está russa”. Isso tem a ver com o modo de 
vida russo, o frio, as guerras e a estrutura da língua russa, bem 
como os outros 102 idiomas falados dentro da Federação 
Russa, com seus 11 fusos horários diferentes.

Como funcionava o projeto GOL e como está hoje? 
Em países com proibição ou restrições ao evangelho, o esporte 
é uma ferramenta de linguagem universal para evangelizar e 
discipular. Assim, o Projeto Gol é uma escolinha de futebol 
com treinos táticos, técnicos e físicos, no qual atuamos com 
divisão de base tanto entre amadores como profissionais, 
para evangelizar e discipular, cujo lema é: de Bíblia na mão 
e com a bola no pé. O evangelho driblando as dificuldades 

para marcar o gol de placa entre os perdidos da Rússia. 
Na esfera profissional, o Projeto Gol atua como capelania 
esportiva dando apoio e evangelizando atletas profissionais.
Na esfera amadora, o projeto continua na Rússia e em outras 
ex-repúblicas, já que foram formados treinadores russos que 
pudessem dar continuidade ao trabalho.

Quais são as oportunidades da Copa na Rússia para 
avanço do Evangelho?
São boas. Apesar do evangelismo em público ser considerado 
infração contra lei, sempre há abertura para o testemunho 
pessoal e para atividades de cunho esportivo com intuito 
evangelístico. Pelo fato do país estar na atmosfera do futebol, 
pelo fluxo de estrangeiros que o país recebe. Muitas igrejas 
estão aproveitando a Copa para evangelizar com novos 
testamentos em linguagem esportiva e com testemunhos de 
atletas cristãos

Como acontece seu trabalho de tradutor do russo 
entre jogadores e dirigentes?
A princípio, foi com intuito de evangelizar, diante das 
dificuldades dos inúmeros ataques a profissionais e suas 
famílias, que nos jogos e treinos têm intérprete, mas no dia a 
dia não. Por isso, eles precisavam de ajuda. Eu fazia todo tipo 
de tradução para eles. Em troca, os esportistas frequentavam o 
projeto Gol, doavam material esportivo, autografavam Bíblias e 
literaturas evangelísticas. Fazia tradução junto à imprensa que 
vinha fazer a cobertura desses atletas. Assim, eu não pagava 
por divulgação em jornais, TVs e revista a nível nacional, por 
causa da presença desses jogadores profissionais visitando 
o projeto Gol. Os atletas também participavam de reuniões e 
cultos, nos quais muitos conheceram a Cristo.

No Uzbequistão, eu fui contratado para ser intérprete 
tradutor do Rivaldo e do técnico Felipão, onde atuei por dois 
anos. Nesse caso, eu era funcionário de clube profissional e 
acompanhava o time em todos jogos dentro e fora do país. 
Como era proibido ser cristão lá, foi a maneira de entrar 
no país onde paralelamente ao trabalho no clube, eu fazia 
o trabalho missionário com os atletas, familiares, comissão 
técnica e com a igreja perseguida da Ásia Central.

Vai servir na  Copa 2018?
Indiretamente sim. Atuarei na coordenação para os projetos 
dos Atletas em Ação da Rússia durante a Copa do Mundo 
e usarei videoconferência no trabalho de preparação. 
Diretamente, ainda estou aguardando, pois embora tenha 
convite, a ideia é viajar com toda família para a Rússia, visitar 
os campos paralelamente com as igrejas que plantamos e 
irmãos e amigos, em férias missionárias em família. Minhas 
filhas são russas e estão muito desejosas de voltarem ao 
país, após esses seis anos que não estamos morando lá. Mas 
os custos da passagem são muito elevados, seriam R$ 20 
mil para os quatro viajarem para Rússia e até agora nós só 
conseguimos levantar R$ 10 mil. Mas se for da vontade de 
Deus, nós iremos para lá em julho.

RÚSSIA O PAÍS DA COPA 
DO MUNDO 2018
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•  ESPECIAL 

Com muita gratidão ao Senhor, 
celebramos mais um aniversário da Oitava 
com muito estilo. Recebemos diversos 
convidados para pregar e ministrar louvor 
em vários cultos abençoadissimos. A festa 
começou no dia 13, domingo, quando o 
Rev. Elias Dantas, do Global Kingdom, 
nos trouxe informações sobre campos 
missionários e notícias animadoras 
sobre a igreja mundial: a Europa, ao 
contrário do que dizem, não está morta 
no contexto cristão. Igrejas na Alemanha, 
por exemplo, citou o pastor, realizam 
eventos de grande porte e já vivenciam a 
conversão de milhares de jovens. 

No dia 16, esteve na Oitava o Rev. 
Augustus Nicodemus, da Primeira Igreja 
Presbiteriana de Goiânia, pregando 
no Culto da Família. Ele trouxe uma 
mensagem com base no texto de I Pedro 
4.12-19, e tratou sobre o verdadeiro 
avivamento e o sofrimento do homem. 
No dia seguinte, pela manhã, o Pastor 
também participou da Mentoria para 

Pastores e Líderes, tratando novamente 
sobre o sofrimento, mas dessa vez, 
relacionado à vida do pastor hoje em 
dia, com base no que viveu o profeta 
Habacuque.

Em mais um Culto da Família, no 
dia 23, recebemos o Rev. Hernandes 
Dias Lopes, em um culto de louvor ao 
Senhor e de aprendizado nas Sagradas 
Escrituras. O pastor pregou no tema 
“Vencendo gigantes”, dentro da passagem 
em I Samuel 17, mais especificamente 
nos versículos 45 a 47. Ele enumerou as 
características de alguém que vence seus 
gigantes, sejam eles problemas familiares, 
doenças, pecados ou outros motivos que 
enfraquecem e desencorajam os crentes. 

A programação musical do aniversário 
ficou por conta de Paulo Baruk e Banda, 
com a apresentação no domingo, dia 27, 
nos dois cultos de celebração da noite. 
Tempo abençoado de louvor e adoração 
bíblica ao som de canções já consagradas 
na igreja.

A grande festa pelos 49 anos da 
Oitava aconteceu na quarta-feira, 30, 
quando as congregações de Betim, 
Matozinhos e Nova Lima juntaram-se à 
sede para celebrar a data. O momento 
marcou a igreja, que adorou ao Senhor 
por tantas bênçãos derramadas nesses 
anos. A oração foi para que Deus continue 
usando a Oitava como canal do Evangelho 
salvador, restaurador e acolhedor de 
Cristo. 

Os vídeos dos cultos estão disponíveis 
em nosso site, Facebook e YouTube. 
Relembre ou assista às mensagens e 
louvores e comemore conosco! 

A IGREJA, EM FESTA, RECEBEU PRELETORES E CENTENAS DE VISITANTES PARA COMEMORAR O 
ANIVERSÁRIO E LOUVAR AO SENHOR PELAS BÊNÇÃOS RECEBIDAS. 

“COM EFEITO, GRANDES 
COISAS FEZ O SENHOR POR 
NÓS; POR ISSO, ESTAMOS 
ALEGRES.” (SL 126.3)
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“Recebi de um amigo no WhatsApp, 
é confiável”. “Se está na página desse 
irmão, é porque é verdade”. “Vi naquele 
site, na internet, claro que acredito”. 
Talvez pelo visível aumento do uso de 
smartphones, o acesso rápido a notícias 
é uma realidade da nossa sociedade, 
imediatista e consumista do maior 
número de informações no menor 
tempo possível. 

É fácil compartilhar. É só um clique. 
O que tem de mais? Enviar aquele vídeo, 
com aquela narração dramática, com os 
dados um tanto quanto duvidosos, mas 
que impressionam e convidam para uma 
mudança. Não podemos ficar assim. 
E os textos assinados por pastores, 
jornalistas, artistas e personalidades 
até já falecidas, que nunca saberemos 
se são eles mesmos os autores. Sempre 
em tom de protesto, quase sempre 
discordando de um político, muitas 
vezes usado propositalmente por 
alguém com outros interesses.

Há também as chamadas 
escandalosas, assuntos inacreditáveis, 
o uso da imagem de influenciadores ou 
personalidades cativantes. Produzidos 
por computadores ou realmente 
pagos para mentir. Anúncios em seu 
navegador, e-mails recebidos ou links 
sugeridos para você clicar. 

A falta de averiguação, a pouca 
desconfiança, a vontade de participar 
de um debate. Qual será o real motivo 
por trás dessa verdadeira enxurrada 
de notícias compartilhadas nas redes 
sociais? Quando e por que foi que isso 
teve início? O termo fake news, segundo 
a BBC, viralizou em 2016, após a eleição 
de Donald Trump como presidente 
dos Estados Unidos, mas a prática já é 
velha conhecida e não tem uma data de 
nascimento determinada. 

Há indícios de que a última eleição 
norte americana teve forte influência das 
notícias falsas publicadas no Facebook. 
A rede social tem sofrido duras críticas 
a respeito disso, e o seu fundador, Mark 
Zuckerberg, precisou dar satisfações 
no congresso dos Estados Unidos  

e ao Parlamento Europeu sobre a 
interferência do site nas eleições. Sobre 
o Brasil, Zuckerberg, afirmou que fará o 
possível para manter a integridade das 
eleições deste ano. 

A Folha de São Paulo, um dos jornais 
mais antigos do país, decidiu-se por não 
utilizar mais a sua página no Facebook. 
A mudança em um algorítimo da rede 
social passou a privilegiar as postagens 
com interação pessoal, o que pode, no 
fim das contas, aumentar a propagação 
das notícias falsas na rede, uma vez 
que os veículos de imprensa não terão 
tando destaque no feed. 

Checagem. É um dos passos do 
jornalista para produzir o conteúdo. 
É a conferência, “vamos ver se é isso 
mesmo”. E se essa parte não é feita da 
maneira correta, há grandes chances de 
dados serem omitidos ou distorcidos. 
Sempre pensamos que não foi por 
maldade, é do ser humano a facilidade 
de confiar em seu semelhante. Mas se 
pararmos um pouco, nada disso parece 
ser à toa. Então por que criariam uma 
página falsa, com um conteúdo falso, 
para beneficiar ou prejudicar alguém? 
Quando há disputa de poder, não se 
pode duvidar de muita coisa neste 
mundo sórdido. 

Quem fez o quê, quando, onde, 
como e por quê? São essas perguntas 
que o lead, o primeiro parágrafo de 
uma notícia, deve responder. E se não 
responde? E se os dados, as datas, as 
pessoas não batem? E se só esse blog 
ou essa página está noticiando o fato? 
Por que não confirmar nos grandes 
jornais, procurar em blogs referência, 
por que não desconfiar da informação 
que assustou de cara? 

De acordo com uma pesquisa do MIT, 
Massachusetts Institute of Technology, 
o compartilhamento de notícias falsas 
supera as notícias reais, com maior 
apelo e viralização. A maldade, então, 
está só em que a produziu? Ou a 
omissão de quem anda participando 
disso também conta como contribuição 
para que a mentira se alastre? 

A primeira fake news da história já 
faz tempo. Foi em um jardim chamado 
Éden. O autor, pai da mentira, o diabo, 
usou a cobra, afamada até hoje por sua 
conduta duvidosa, para convencer Eva 
de que não faria mal algum desobedecer 
o Criador, comer o fruto, ao contrário 
do que havia explicado Deus, a faria 
como Ele. O que Eva fez? Compartilhou 
a notícia. Deu a Adão uma parte do 
fruto proibido e o restante da história 
nós já conhecemos. O pecado entrou 
no mundo por uma mentira. Aceitá-la, 
qualquer que seja o tamanho, em nosso 
meio, contribui para que mais pessoas 
sejam enganadas e fiquem distantes da 
glória de Deus.

Já no Novo Testamento, um outro 
caso chamou a atenção. Ananias e 
Safira, logo para quem eles queriam 
mentir, levaram uma oferta da venda de 
uma propriedade depois de guardarem  
uma parcela para eles. “Não mentiste 
aos homens, mas a Deus” (At 5.4), Pedro 
avisou. O casal foi morto. Expirou. “Os 
olhos do SENHOR estão em todo lugar, 
contemplando os maus e os bons” (Pv 
15.3). Com Deus não se brinca, nem se 
omite, nem mente.

A Bíblia também ensina o cristão a 
não mentir para as pessoas, tornando 
o desafio maior: “Não mintais uns aos 
outros, uma vez que vos despistes do velho 
homem com os seus feitos” (Cl 3.9). E se 
uma fake news, uma notícia falsa, é uma 
mentira, por que então o cristão não 
exita em publicá-la? Por vezes, usa desse 
conteúdo para justificar passagens 
bíblicas ou utiliza da teologia do medo 
para tentar convencer os incrédulos.

Senso crítico. Poderia ser uma 
disciplina na escola. Não faz mal 
a ninguém e pode ser usado sem 
moderação. Então, dá próxima vez 
que abrir seu celular para checar as 
novidades, lembre-se de confirmar a 
veracidade das informações que você 
lê, curte, comenta e compartilha nas 
suas redes sociais.

FAKE NEWS
O TERMO EM INGLÊS QUE SE TRADUZ EM 
PORTUGUÊS PARA “NOTÍCIA FALSA”, ACABOU 
VIRANDO NOTÍCIA TAMBÉM. 

COTIDIANO • 
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 •  REFLEXÃO

Na história recente da Ucrânia, há um episódio que 
muito tem a ver com nossa atual realidade de protestos 
e manifestações. 

Em 2004, em plena campanha eleitoral, o candidato da 
oposição Victor Yushchenko disparava nas pesquisas 
eleitorais para a presidência, mas o resultado das urnas 
foi para todos uma surpresa (exceto para o governo). 
Yushchenko foi ultrapassado no segundo turno pelo 
candidato governista, isso depois de uma fracassada 
tentativa de o tirar completamente do páreo com um 
envenenamento. 

Naquela noite, o canal de televisão estatal anunciou: 
“Senhoras e senhores, anunciamos que o candidato 
Yushchenko foi definitivamente derrotado”. 
Entretanto, a equipe da TV não levara em conta um 
importante detalhe em sua equipe. O programa era 
simultaneamente traduzido para surdos através da 
língua local de sinais e a tradutora, sabedora dos 
acontecimentos fraudulentos pelos bastidores da TV, 
não se aguentou de tamanha indignação. Enquanto a 
repórter dava a versão oficial do resultado da eleição, 
colocando em risco seu emprego, bem como sua vida, 
a tradutora passou aos surdos uma mensagem bem 
diferente. Ela disse: “Falo a todos os cidadãos surdos da 
Ucrânia. Não acreditem no que eles dizem. Eles estão 
mentindo, e eu estou envergonhada de transmitir 
estas mentiras. Yushchenko é o nosso presidente!” 
Dentro do estúdio, entretanto, ninguém entendeu uma 
só palavra da mensagem radical que ela dizia através 
dos sinais das mãos.

Inspirados pela corajosa tradutora, os surdos 
dispararam o início do que ficou conhecida como a 
Revolução Laranja. Através de SMS’s eles espalharam a 
notícia a todos os seus contatos, colocando combustível 
no sentimento de indignação da população. Não 
demorou muito para que jornalistas ganhassem 
coragem para questionar os resultados das urnas e 
nas semanas seguintes o que se viu foi uma multidão 
de milhões de pessoas protestando na cidade de 
Kiev, todas vestindo a cor laranja, demandando a 
verdade sobre a eleição. Ao governo restou convocar 
novas eleições e, desta vez, Yushchenko saiu como o 
vencedor de forma inquestionável.

A mensagem do Evangelho de Jesus é para o mundo 
algo como a mensagem da tradutora aos surdos. 
Enquanto oficialmente todos aceitam o fato de que 

devemos buscar o conforto material acima de tudo, seja 
com uma vida materialista, seja acreditando que este é 
o objetivo maior de Deus para as pessoas, o Evangelho 
grita ainda mais: Não acreditem! Eles estão mentindo! 
É o humilde de espírito que será abençoado, e não o 
orgulhoso e autossuficiente que se acha rico de tudo. 
São os que choram que serão consolados, e não os 
que se esbaldam em prazeres egoístas e destrutivos.”

Enquanto o espírito deste século nos empurra para 
um corre-corre desenfreado e ansioso, que faz com 
que as coisas – bens, status, carreira – tenham maior 
importância que as pessoas, o Evangelho clama: “Não 
acreditem! Você não precisa disso tudo para viver e 
ficar ansioso. É nada mais que falta de fé no Criador, 
pois Ele sabe do que necessitamos para viver. Afinal 
de contas, de que adianta ganhar o mundo inteiro e 
perder a alma?”.

Enquanto tentam nos convencer que o mundo é 
controlado pelos governantes das grandes nações 
com suas armas nucleares ou pelo poderosos 
multibilionários com suas ações nas bolsas, o 
Evangelho afirma que esse mundo tem um só e único 
Rei e Senhor, Jesus Cristo, que tudo vê, tudo controla 
e tudo sustenta, e que nada do que acontece, nem ao 
menor dos animais do campo, passa despercebido 
de seus olhos, quanto mais àquele que o busca de 
coração aberto.

Enquanto a notícia “oficial” diz que Deus não existe 
ou que não devemos nos importar com o fato de Ele 
existir ou não, Jesus, por meio de uma mensagem 
bem clara para quem tem ouvidos bem abertos, grita: 
“Não acreditem! Ele não só existe como todo o curso 
da história está em Suas mãos, e em breve eu voltarei 
para consumar os Seus planos eternos”. 

As duas mensagens estão sendo constantemente 
transmitidas aos quatro cantos. Como disse o próprio 
Jesus: “Quem tem ouvidos para ouvir, ouça”. 

PS: Para um primeiro contato com algumas destas 
“notícias”, sugiro o Sermão da Montanha (Evangelho 
Segundo Mateus, capítulos 5, 6 e 7).

Pr. Luís Fernando Nacif Rocha
Pastor Auxiliar

NÃO 
ACREDITE!



INFANTIL E JUNIORES •

“O SENHOR é o meu
pastor, nada me faltará.”
(Salmo 23.1)

Davi escreveu muitas coisas bonitas e fez músicas 
com uma harpa. No fim da página, tem um versículo 
para memorizar que foi Davi quem escreveu.

Agora, complete a harpa abaixo com barbante, 
linha, papel ou algum outro material que você tiver 
em casa!

Quem não gosta de passear? Parece que todo mundo 
adora, não é?! Organizar as coisas, aproveitar o caminho, 
chegar no lugar e aproveitar bastante! Difícil é ir embora, 
pois as brincadeiras sempre são muito divertidas! 

Em maio, os juniores viveram isso no passeio na sede 
campestre, junto com suas famílias. Muitas brincadeiras, 

momentos divertidos, sempre com orações, Palavra de 
Deus e louvor ao nosso bondoso Pai. Tempo de comunhão 
para os papais também. 

Foi demais! Se você não pôde ir, fique atento às próximas 
programações e participe!

Olá, amigos!

PASSEIO DOS JUNIORES NA SEDE CAMPESTRE
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 •  CONGREGAÇÕES

• ACONTECE • NAS • CONGREGAÇÕES •

No último fim de semana de maio, no dia 26, a Oitava Betim 
promoveu um chá especial das famílias. A convidada da 
vez foi a Psicóloga Shirley Santos, esposa do nosso Pastor 
Roberto Santos.

O tema do encontro foi: “Famílias conectadas dentro de 
casa”. Toda a igreja se reuniu para ouvir e debater sobre esse 
importante tema. E o assunto rendeu! Foi uma bênção. 

Se você mora na região de Betim, conheça a igreja e participe 
das programações! 

Em Matozinhos, um dos eventos do mês foi o café da manhã 
na igreja. Antes das classes da Escola Bíblica de Treinamento, 
as famílias se reuniram para um tempo abençoado de 
comunhão e um delicioso café.

Cada um contribuiu com o que pôde: teve pão, bolo, biscoitos, 
salgados…. todo tipo de quitute que encheu a mesa e deixou 
todo mundo com água na boca! 

Prepare! Em junho haverá almoço após a EBT. Programe-se 
e participe. 

E lá em Nova Lima, os irmãos participaram de um jantar 
mais do que especial: O jantar de comunhão semestral. Um 
momento de confraternização e uma ótima oportunidade 
para convidar aqueles que ainda não participam da igreja.

Comida boa, ambiente agradável, louvor e Palavra Bíblica em 
uma noite que ficou marcada para os membros da Oitava 
Nova Lima. Tempo especial de Deus!

Conheça a Oitava em Nova Lima e participe das programações! 

MatozinhosMatozinhos

BetimBetim

Nova LimaNova Lima
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Bazar  do

Ministério de Mulheres
+ Bazar de Noivas 

Sábado, dia 7 de julho,
de 9h às 16h.

Aproveite a oportunidade.
Participe! 

Com o Pastor Jeremias Pereira e com a 
participação do Pastor Hernandes Dias Lopes.

Toda semana, nas redes sociais.

        oitavatv        oitavaipbh

Inscrições abertas para o
próximo semestre!

Aulas às terças (início no dia 21/08)
ou aos domingos (início no dia 26/08).

Inscrições no site: www.oitavaigreja.org.br
Mais informações na secretaria: 3449-8600.



DOMINGO
· Culto de Celebração
7h · 9h · 11h · 17h · 19h30

9h · Culto Infantil 
· EBT: adultos, Oitava Jovem, UPA 
e infantil
11h · EBT: adultos, juniores e 
infantil 
17h · EBT: infantil 
19h30 · EBT: infantil

SEGUNDA 
7h · Reunião de Oração 
21h · Reunião de Oração
         (Oitava Jovem)

TERÇA 
7h · Reunião de Oração 
14h · Tarde da Esperança 
19h30 · CETRO 

QUARTA
7h · Reunião de Oração 
20h · Culto da Família
        · EBT: infantil

QUINTA 
7h · Reunião de Oração 
19h30 · CETRO 
20h · Culto de Oração 
        · EBT: adultos, infantil

SEXTA 
7h · Reunião de Oração 

SÁBADO
5h · Reunião de Oração dos 
Homens (quinzenal) 
19h30 · Culto de Adolescentes 
            · Culto 8/80 · Oitava Jovem 
20h · Culto · Jovens Adultos

EXCEÇÕES
1º e 3º domingo do mês: 
17h · Culto de Juniores
Último domingo do mês: 
17h · Culto em Inglês

SEMANAL: 
· GCOIs nas casas

AGENDA 
SEMANAL


